18h30 N.D. de la Victoire : Léon et Rosine ZANNIER

**DIMANCHE 19 JANVIER - 2**ème Dimanche du Temps Ordinaire 8h30 N.D. de la Victoire : Lolésio, Léta et Malia Falakika LAPÉ-TUITA et Ana et Emy PAGATÉLÉ et les âmes du Purgatoire, Irène GRANSIRE (+)

Sandrine FERRON (1er anniversaire de décès) 9h30 Boulouris : Jean-Pierre SIGNORET, Serge LAINE

9h30 Tous les Saints : Conception BALM 10h30 N.D. de la Victoire : Ginette VALETTE Merci pour les grâces pour toute la famille 10h30 Le Dramont : Ronnie RAKUSEN 11h N.D. de la Paix : Francis LEFEBVRE Marie Thérèse MARTINI (20ème anniv. de décès) Geneviève DECROUEZ (1er anniv. de décès)

11h Sainte Bernadette: Famille MALAK-VICTOR-LELOUP Pierre ROUILLON, Rose May RAYNAL, Bernard MARZI Alex BARBERO, Willciani DIAS (pour ses 10 ans) vivante

18h30 N.D. de la Victoire : Ames du Purgatoire

**LUNDI 20 JANVIER - Férie** 9h Agay : Alice BLUA

18h N.D. de la Victoire : Pour la vie, Sylvain FAUGERE (+) Eliane CANARD

MARDI 21 JANVIER - Sainte Agnès, Vierge et Martyre, Mémoire

8h N.D. de la Victoire : *Ariosto MAZZAROLO* 18h Sainte Bernadette : Mauricette RAYMOND

18h Le Dramont : Olivier THIMON

**MERCREDI 22 JANVIER - Férie** 8h N.D. de la Victoire : Jacky PAILHOUX

9h Agay : Olivier THIMON

11h30 Sainte Bernadette : Michèle DUMAS 18h N.D. de la Paix : Jean-Pierre TEUMA

**JEUDI 23 JANVIER - Férie** 

8h N.D. de la Victoire : Irène PICATO

18h N.D. de la Victoire : Victor et Georgette FORNERIS

18h Le Dramont : Lina LE FUR

**VENDREDI 24 JANVIER - Saint François de Sales** 

Evêque et Docteur de l'Eglise, Mémoire 9h N.D. de la Victoire : Bruno GIOVANELLI

18h Agay : Lina LE FUR

18h Sainte Bernadette: Michel BONNAUD

**SAMEDI 25 JANVIER - Conversion de Saint Paul, Apôtre, Fête** 

8h N.D. de la Victoire : Flore LAVANCHY

9h Agay : Grazia DONZICA

18h30 N.D. de la Victoire : Jacques BONACCORSI

**DIMANCHE 26 JANVIER - 3ème Dimanche du Temps Ordinaire** 

8h30 N.D. de la Victoire : Ames du Purgatoire

9h30 Boulouris

9h30 Tous les Saints : Familles MONZA-PIC 10h30 N.D. de la Victoire : Pierre-Philippe CORBIER Marie-Thérèse MONTOYA (4ème anniversaire de décès)

Jean MORONVALLE, Marie Cécile REFFIENNA (2ème anniv. de décès)

10h30 Agay : Marie DECAUDIN 11h N.D. de la Paix : Jean ROBIN

11h Sainte Bernadette: Jeanne LORSOLD, Rose May RAYNAL

Victoriana ALARCON 18h30 N.D. de la Victoire

## **ÉVÈNEMENTS PAROISSIAUX**

#### **DIMANCHE 19 JANVIER**

17h30 Vêpres suivies à 18h30 de la Messe grégorienne à la Basilique

Baptêmes: James ANDREI-ZAYTSEVA, Camille LUCI (Sainte-Bernadette)

#### **LUNDI 20 JANVIER**

14h30 Réunion de prière des mères de famille au **Plateau Notre Dame** 

#### **MARDI 21 JANVIER**

10h Réunion du Service Évangélique des Malades à Sainte-Bernadette 16h15 à 17h30 Commentaires sur les lectures

## du dimanche à Sainte-Bernadette **MERCREDI 22 JANVIER**

Chapelet suivi de l'Adoration et de la Messe à 18h à Notre Dame de la Paix

#### **VENDREDI 24 JANVIER**

15h Chapelet de la Miséricorde Divine à N.-D. de la Paix

#### **DIMANCHE 26 JANVIER**

17h30 Vêpres suivies à 18h30 de la Messe grégorienne à la Basilique

### **PRIONS POUR LES DÉFUNTS DE CETTE SEMAINE**

**NOTRE DAME DE LA VICTOIRE : Rosella GROS** Violette HOUZET. Pierre LAVAL Jean-Pierre MALMATURO

**SAINTE-BERNADETTE**: Anne-Marie LAZARE **NOTRE DAME DE LA PAIX : Aurélie ORTEGA** Gisèle BERNARD

**BOULOURIS:** Serge HOUBERT, Thérèse LECLERC **LE DRAMONT : Jean-Claude SGOLMIN** 

#### **GRAND MÉNAGE**

Jeudi 23 janvier à 9h à la Basilique Merci à toutes les bonnes volontés

### **CHAPELET**

Le chapelet est récité du lundi au vendredi à 17h30 à Notre-Dame de la Victoire

## **CONFESSIONS**

Le samedi à 17h30 avant la Messe de 18h30 à Notre-Dame de la Victoire Confessions à 17h30 avant les messes de 18h Jeudi à Notre-Dame de la Victoire Mardi et vendredi à Sainte-Bernadette Mercredi à Notre-Dame de la Paix

## LA VOIX DE SAINT RAPHAËL **EST DISPONIBLE**

N'hésitez pas à la distribuer autour de vous



# ÉVANGILE

## **2**<sup>ème</sup> **DIMANCHE DU TEMPS** ORDINAIRE

Évangile de Jésus-Christ selon **Saint Jean 2, 1-11** 

En ce temps-là, il y eut un mariage à Cana de Galilée. La mère de Jésus était là. Jésus aussi avait été invité au mariage avec ses disciples. Or, on mangua de vin. La mère de Jésus lui dit : « Ils n'ont pas de vin. » Jésus lui répond : « Femme, que me veux-tu ? Mon heure n'est pas encore venue. » Sa mère dit à ceux qui servaient « Tout ce qu'il vous dira, faites-le. » Or, il y avait là six jarres de pierre pour les purifications rituelles des Juifs ; chacune contenait deux à trois mesures, (c'est-à-dire environ cent litres). Jésus dit à ceux qu servaient : « Remplissez d'eau les jarres. » Et ils les remplirent jusqu'au bord. II leur dit : « Maintenant, puisez, et portez-en au maître du repas. » Ils lui en portèrent. Et celui-ci goûta l'eau changée en vin. Il ne savait pas d'où venait ce vin, mais ceux qui servaient le savaient bien, eux qui avaient puisé l'eau. Alors le maître du repas appelle le marié et lui dit : « Tout le monde sert le bon vin en premier et, lorsque les gens ont bien bu, on apporte le moins bon. Mais toi, tu as gardé le bon vin jusqu'à maintenant. » Tel fut le commencement des signes que Jésus accomplit. C'était à Cana de Galilée. Il manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui.

> SEMAINE DE PRIÈRE **POUR L'UNITÉ DES CHÉTIENS** (Page 2)

MESSE D'ACTION DE GRÂCE DE Mgr REY (Page 2)

**JUBILÉ DES JEUNES** (Page 2)





Samedi prochain notre paroisse accueillera des prêtres et des fidèles de tout le diocèse pour une journée de prière et de formation ayant pour thème : « la seule croissance, c'est la sainteté ». Nous pourrions nous dire, d'un naturel plutôt suspect ou méfiant, encore un projet à la mode! Et nous nous surprendrions à entendre au creux de l'oreille le mot de Gustave Thibon : « être dans le vent : une ambition de feuille

Pourtant, ce n'est pas un projet nouveau. Bien au contraire cette journée veut s'inscrire dans la ligne d'un grand héritage spirituel : la mission paroissiale! Tombée en désuétude dans les années 1960, la mission paroissiale apparaît en France dans le sillon du renouveau spirituel du Concile de Trente au XVIIème siècle. Pleins de créativité, des prêtres diocésains ou membres de communautés religieuses prennent leur bâton de pèlerin et s'arrêtent dans les paroisses pour évangéliser aussi bien les paroissiens que les brebis égarées. La mission pouvait durer quelques jours, ou plusieurs semaines. Les prédicateurs réunissaient le village ou le quartier, prêchaient la conversion pour les pécheurs, préparaient les âmes à une bonne confession et mettaient en place des exercices de dévotions pour permettre aux fidèles de persévérer sur la voie du salut. Tous les paroissiens se faisaient un devoir d'honneur d'y

Pour être compris de tous, les missionnaires s'adaptent avec beaucoup d'imagination à leur public en développant une culture de l'image. Ils affichent sur la place publique des « tableaux de mission » représentant des cartes pour enseigner les vertus et les vices, ou donner des conseils spirituels. Ils élèvent de grands calvaires, ou des croix de mission, que nous pouvons observer aujourd'hui encore dans nombre de nos villages, en souvenir de leur passage. Ils composent de nouveaux cantiques sur des airs populaires avec des paroles édifiantes. La mission se terminait toujours par une grande Messe où la liturgie était déployée avec solennité et beauté. Avec des moyens nouveaux, ils annonçaient une vérité immuable : Dieu vous aime, il a envoyé son Fils Jésus qui est mort et ressuscité pour vous sauver et vous obtenir le pardon de vos péchés : convertissez-vous et faites pénitence.

Le vénérable dom Michel Le Nobletz fut le premier prêtre à lancer cette initiative missionnaire en Bretagne. Il résumait sa doctrine spirituelle en ces mots : « pour aimer Dieu, trois choses sont nécessaires : la première est qu'il faut connaître Dieu, la seconde est qu'il faut se souvenir souvent de Dieu le jour et la troisième est qu'il faut unir notre volonté à la volonté divine ». Il fut rejoint dans son innovation pastorale par de grands saints missionnaires tels que Saint Louis-Marie Grignon de Montfort et Saint Jean Eudes. Combien de conversions, de vocations, de fruits spirituels en abondance nous leur devons!

Et nous ? Venons nombreux à cette journée pour raviver en nos cœurs la flamme missionnaire de « l'Amour qui n'est pas aimé » !

**Abbé Thomas DUCHESNE** 

**JANVIER** 

2025

# SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

Mercredi 22 janvier 2025 à 19h30 au Temple de Saint-Raphaël, 291 avenue Maréchal Lyautey





# JOURNÉE DE TRANSFORMATION OU DE CONVERSION PASTORALE

Comment être une Église missionnaire qui forme des disciples missionnaires ?

Prière, messe, repas, ateliers, conférences, garderie pour les enfants





# MESSE D'ACTION DE GRÂCE DE M<sup>gr</sup> DOMINIQUE REY

Mgr François Touvet, les prêtres, les diacres et l'ensemble des fidèles du Diocèse lui sont reconnaissants pour ses presque 25 années d'épiscopat et pour tous les fruits spirituels et pastoraux qu'il a suscités. Tous ensemble, remercions-le!

Vous êtes tous invités à une messe d'action de grâce présidée par Mgr Rey Samedi 1<sup>er</sup> février, à 10h30, sous le chapiteau du domaine de La Castille. Ce sera l'occasion de lui dire au revoir et de le remercier.

Dès maintenant, un livre d'or et une cagnotte sont en ligne dans lesquels chacun peut lui témoigner de sa gratitude. Des cadeaux, des mots, des attentions qui lui seront remis le 1<sup>er</sup> février à l'issue de la messe, au nom de l'ensemble du Diocèse.

https://frejustoulon.fr/tous-ensemble-remercions-mgr-dominique-rey/



# DOME

du 19 mai au 23 mai 2025 accompagné par Don Laurent



## **A LOURDES**

du 13 au 18 juillet 2025 accompagné par Don Louis Marie



# **JUBILÉ DES JEUNES**

Le jubilé des jeunes aura lieu du 25 juillet au 4 août 2025
Un groupe partira de Saint-Raphaël avec le diocèse de Fréjus-Touloun
Fin des inscriptions au tarif réduit au 31 janvier 2025
Plus de renseignements auprès de Don Raphaël - 07 81 73 14 93



# 3<sup>ème</sup> Dimanche du Temps Ordinaire - 26 janvier 2025

**Évangile de Jésus-Christ selon Saint Luc 1, 1-4 ; 4, 14-21** 

eaucoup ont entrepris de composer un récit des événements qui se sont accomplis parmi nous, d'après ce que nous ont transmis ceux qui, dès le commencement, furent témoins oculaires et serviteurs de la Parole. C'est pourquoi j'ai décidé, moi aussi, après avoir recueilli avec précision des informations concernant tout ce qui s'est passé depuis le début, d'écrire pour toi, excellent Théophile, un exposé suivi, afin que tu te rendes bien compte de la solidité des enseignements que tu as entendus. En ce temps-là, lorsque Jésus, dans la puissance de l'Esprit, revint en Galilée, sa renommée se répandit dans toute la région. Il enseignait dans les synagogues, et tout le monde faisait son éloge. Il vint à Nazareth, où il avait été élevé. Selon son habitude, il entra dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva pour faire la lecture. On lui remit le livre du prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit : L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu'ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable accordée par le Seigneur. Jésus referma le livre, le rendit au servant et s'assit. Tous, dans la synagogue, avaient les veux fixés sur lui. Alors il se mit à leur dire : « Auiourd'hui s'accomplit ce passage de l'Écriture que vous venez d'entendre »



## **INSCRIS-TOI AU CAMP SKI PRIÈRE**

A Notre Dame du Laus du 16 au 22 février 2025

Prix tout compris 380 €

Plus de renseignements au 07 81 73 14 93



# ENTRÉE EN CATÉCHUMÉNAT D'HUGO ET RITE DE L'ASPERSION À L'OCCASION DE LA MESSE DU BAPTÊME DE JÉSUS



0

## **Sainte Paule**

## Fêtée le 26 janvier (347-404)

Née patricienne, elle décide de mener une vie plus ascétique après le décès de son mari sénateur et ceux successifs de quatre de ses enfants. Elle devient une disciple de saint Jérôme et cofondatrice de son ordre. Avec sa fille Eustochium, elle l'a aussi soutenu dans la traduction de plusieurs livres de l'Ancien Testament avant qu'il ne se livre à celle complète de la Bible connue sous le nom de Vulgate.

Elle se rapproche encore davantage d'une chrétienne de Rome, Marcelle, une amie du pape Damase l<sup>er,</sup> qui lui présente Jérôme.

Elle transforme alors sa maison en petit prieuré, s'appuyant sur les enseignements de son nouveau maître spirituel qui la soutient et l'ouvre aux valeurs chrétiennes. Elle en vient même à en apprendre le grec et l'hébreu, mais en échange elle lui propose de traduire en latin des écrits d'Origène. En 384, sa fille ainée Blésille meurt et, pour l'aider à supporter son affliction, Jérôme l'encourage à suivre l'exemple de Mélanie l'Ancienne qui, après la mort

de ses deux enfants s'embarqua pour Jérusalem. À son autre fille Eustochium, il écrit un traité « Sur la virginité à conserver », dans lequel il défend la possibilité de devenir une femme consacrée.

Lorsque Jérôme quitte Rome en 385 pour la Terre sainte, Paule décide alors de le rejoindre accompagnée de sa fille Eustochium pour effectuer un pèlerinage. Puis elle décide de

découvrir la vie cénobitique en Basse-Égypte, avant de revenir s'installer à Bethléem. Là, elle fonde l'année suivante avec Jérôme un monastère double, dont la communauté des hommes est d'abord dirigée par Jérôme. Paule dirige celui des femmes subdivisé en trois communautés et contribue à l'établissement d'un hospice gratuit pour les pèlerins. Plus tard, sa fille Eustochium prendra sa suite à la tête des moniales. Toutes deux ont joué un rôle notable dans

> l'œuvre exégétique de Jérôme tout en acceptant ses directives. Et tous les trois ont été impliqués dans les événements de leur époque, comme la controverse concernant l'origénisme qui a influencé leurs relations avec Jean II, évêque de Jérusalem.

Selon la tradition, son tombeau aurait été creusé

dans la grotte de la Nativité. Au début du IXe siècle, l'archevêque Magnus aurait reçu de la libéralité de Charlemagne la translation des reliques de la sainte dans la cathédrale Saint-Étienne de Sens.